



Saint-Jurs (Alpes de Haute-Provence). Chapelle Saint-Georges.

SAINT-JURS

(Alpes de Haute-Provence, canton de Moustiers-Sainte-Marie, arrond. de Digne)

Chapelle Saint-Georges. La chapelle du cimetière de Saint-Jurs est un édifice assez important puisque la nef a 8 mètres de largeur. Les murs, construits en moyen appareil, remonteraient en partie à l'époque romane, les voûtes, l'autel et le fruste décor intérieur ne datant que du XVII^e s. Il n'est pas sans intérêt de voir cette église funéraire porter le vocable de saint Georges. C'est une erreur singulière qui a fait nier assez récemment l'ancienneté du culte de saint Georges puisque celle-ci est démontrée par des passages non équivoques des écrits de Sidoine Apollinaire, de Grégoire de Tours et de Fortunat. C'est vers le début du VI^e s. que le culte du saint guerrier serait passé d'Orient en Occident. Son patronage est souvent associé au culte des morts. La commune de Saint-Jurs ne compte que 86 habitants et cependant il s'est formé un « comité de sauvegarde » qui recueille des fonds pour parer à l'état de délabrement de la chapelle et empêcher que celle-ci ne s'effondre. Le gros œuvre présente des fissures menaçantes et la toiture est entièrement à refaire. La Sauvegarde de l'Art Français a aidé ces généreux paroissiens en accordant une subvention de 10 000 F en 1978.

J.H.